




3 x Ons Nüss Helau!

KG Nüsser Rode Husare von 1976
Petra Schumacher

chen zu trinken und sich dazu ab und 
an ein Fläschchen Husarenblut einzu-
verleiben.

Wir sind hoffnungsvoll 2023 nicht nur 
zu unserem Prinzenfrühstück sondern auch zu unserem 
Jubiläumsfrühschoppen, am Sonntag, den 15.01.23, im 
Hermkes Bur, unser Jubiläum 4 x 11 plus Jahre in einem 
größeren Rahmen mit Euch zu feiern.

Moderator und Freund der Roden Husaren 
Heinz Langlitz mit dem Jubiläumsgeschenk 

der KG Hippelänger Jecke
Mitglieder der Roden Husaren 

mit den Freundinnen des Novesien Clubs

Geschenk der NKG Altstädter 
zum Jubiläum

PrinZencLuB 
neuss

…IMMER NUR DAS GLEICHE?!

…und wieder ein Coronajahr im Karneval.
…und wieder dieselben Probleme wie in der Sessi-
on 2020/2021.
…und wieder gibt es ein Prinzenpaar: 
dasselbe Prinzenpaar wie im Vorjahr.

Und deshalb auch die Frage: was machen 
wir mit unserem traditionellen Früh-
schoppen im Oktober?

Denn dieser Frühschoppen dient ja ei-
gentlich dazu, dass sich in gemütlicher 
Runde die Ex-Prinzen und das designierte 
Prinzenpaar kennenlernen, Erfahrungen 
austauschen, Hilfen anbieten. Dies 
brauchten wir alles in diesem Jahr nicht 
mehr, deshalb war eigentlich dieser Früh-
schoppen jetzt überflüssig.
Da wir aber alle nach so langer Zeit den 
Wunsch hatten zusammen zu sein und 

zusammen zu feiern, haben wir beschlossen: Früh-
schoppen? Ja! Und wir lassen es krachen!

So fand am 10.10.2021 in der Gaststätte im Dom 
das lang ersehnte Wiedersehen statt. Und als be-
sonderer Höhepunkt der Veranstaltung standen 
plötzlich als Überraschungsgast die Bergpiraten im 
Raum, die uns (und allen übrigen Gästen im Dom) 
mit lauter und kölscher Live-Musik aufs Beste un-
terhalten haben. Unser Sprecher Rolf Büschgens 
hatte dies heimlich organisiert und niemandem ein 
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Die Ratesieger des Sommerfestes Jeck am Strand



Sterbenswörtchen verraten. Die Überraschung war großar-
tig - die Bergpiraten haben den Dom gerockt!
Mitsingen, schunkeln, tanzen: es war ein Fest.
Auch an dieser Stelle den Bergpiraten mit ihrem Frontmann 
Dietmar Esser nochmal ein herzliches Dankeschön für die-
sen schönen Vormittag!

Im Übrigen war es ja nicht so, dass wir uns in der Zwi-
schenzeit komplett aus den Augen verloren hätten. Soweit 
möglich haben wir unser monatliches Treffen entweder live 
oder online abgehalten. Das war schön, aber eben nicht so 
richtig schön wie früher. Wir haben einfach das Beste aus 
der Situation gemacht ...

Als dann der KA zum Sommerfest „Jeck am Strand“ einge-
laden hat, waren viele von uns dabei.
Am 19.06.2022 bei herrlichem Sonnenschein fanden wir 
uns am „Strand“ ein.
Nach vielen „Hallo“ und „Wie schön, Dich zu wiederzu-
sehen“ forderte uns unser Präsident Andreas Picker auf, 
uns in Rategruppen zusammenzufinden, um gemeinsam ein 
„Quiz“ zu lösen.

Die anwesenden Prinzen gesellten sich 
zu ihren jeweiligen Heimatvereinen und 
unser Sprecher Rolf wurde freundlich im 
Team „Husare-Kolk“ aufgenommen: eine 
Gemeinschaft der Roten Husaren und 
der Müllekolker.

Frage über Frage wurde gelöst und wir 
waren immer an der Spitze aller Rate-
gruppe. Dann eine royale Frage, die 
nur ein „royaler“ Ex-Prinz beantworten 
konnte: „Mit welcher Waffe wurde im 
Jahr 1948 der Schützenkönig ausgeschos-
sen?“ Allgemeine Ratlosigkeit in unserer 
Rategruppe und Rolf`s Sternstunde: „Mit 
der Armbrust.“ Richtig!

Am Ende wurde die Gruppe „Husare-
Kolk mit Ex-Prinz Rolf“ zweiter und erhielt als Preis einen 
Gutschein von Neuss Marketing über 80 EUR.

Was tun damit? Schnell wurde entschieden, dass dieses 
Geld in eine gemeinsame Stadtführung durch Neuss inve-
stiert werden soll.
Gesagt, getan: Am 15.07.2022 zog eine Gruppe von ca. 
20 Karnevalisten (Rote Husaren, Müllekolker und Prinzen-
club mit den Ex-Prinzen Rolf, Dieter Schiller und Kalli 
Geißler) mit Stadtführer Rolf Lüpertz durch die Neusser 
Innenstadt. Schützenglockenspiel, Quirinusbasilika, Frings-
denkmal, Brunnen auf dem Markt, Michaelstraße, Blut-
turm und Wasserturm waren nur einige Stationen, die wir 
bei bestem Wetter und noch besserer Stimmung besich-
tigt haben.
Nach fast zwei Stunden hatten wir leichte (bis größere) 
Ermüdungserscheinungen und vor allem: Durst!
Wie gut, dass wir bereits im Vorfeld einen Tisch im Vogt-
haus reserviert hatten, so dass wir in gemütlicher Runde 
bei Essen und Trinken den schönen Tag ausklingen lassen 
konnten.

Danke, lieber KA und insbesondere Dank 
an Daniela Beylschmidt, für das wunder-
volle Kneipenquiz und den großzügigen 
Geldpreis, der uns die spannende Stadt-
führung ermöglicht hat.

…und nun Blick nach vorn:
Gibt es endlich wieder eine sorgenfreie 
Session 2022/2023?
Wir wünschen uns das sehr und nicht 
nur uns als Prinzenclub, sondern allen 
Neusser Karnevalisten und unserem 
Prinzenpaar Mark I. und Nicole I.

Seid sicher: wir drücken dafür alle unse-
re „royalen“ Daumen!

KG Müllekolk, Rode Husare und Prinzenclub gemeinsam bei der gewonnenen Stadtführung durch Neuss
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Überraschung - die Bergpiraten spielen im Dom



noch abzuwarten. Kurz vor dem Jahresübergang 
trafen wir dann doch die Entscheidung: Absage! 
(Und hoffen nun, wie so viele, auf eine Förderung 
durch den Sonderfonds Kulturveranstaltungen.)

Trotz allem bereuen wir es nicht, dass wir es ver-
sucht haben. Irgendwie muss es doch weitergehen. 
Wir freuen uns für das Sommerbrauchtum, dass 
gefeiert werden konnte, und hoffen, dass das auch 
in der dunkleren Jahreszeit wieder klappt. Was soll 
denn das närrische Volk bei uns im Rheinland, in Rio 
de Janeiro, in New Orleans und in Venedig sonst 
machen?  Ja genau, mit diesen Großstädten fühlen 
wir Neusser uns verbunden: Sie feiern den Karneval, 

NüSSER OVEND 2022:
DIE GESCHICHTE DER FREIWILLIGEN, 
PANDEMIEBEDINGTEN ABSAGE

von Sebastian Ley

Machen wir es? Oder machen wir es nicht? Diese 
bange Frage stellte sich bestimmt 
nicht nur uns zwischen den Fei-
ertagen, kurz vor Silvester. Wir 
saßen zusammen und waren uns 
unschlüssig: Viel Geld hatten wir 
schon in die Hand genommen, 
Verträge mit den Künstlern ab-
geschlossen. Hygiene- und Si-
cherheitskonzept erarbeitet. 
Und als wir die Entscheidung im 
Oktober 2021 getroffen hatten, 
da waren wir uns so sicher ge-
wesen: Endlich können wir den 
„Ovend“ wieder machen, die 
verdammte „Seuche“ kann sich 
doch nicht ewig hinziehen. Und 
doch: Im Winter sah es dann 
doch alles wieder anders aus. 
Die Infektionszahlen stiegen und 
wir, genau wie so viele andere 
Karnevalsvereine und andere 
Kulturschaffende auch, fühlten 
uns nicht wohl mit einer Groß-
veranstaltung. Wir beschlossen, 

vereiniGunG der 
heiMAtfreunde 

neuss 

Elferrat am 29. Januar 2022, dem Datum des abgesagten Nüsser Ovends im Gewölbekeller des Pozo Quirino 
auf der Münsterstraße // Bildnachweis: Elferrat Heimatfreunde
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Tanzgarde und Elferrat beim Hansefest 2021 vor dem Zeughaus // Bildnachweis: Elferrat & Tanzgarde Heimatfreunde
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den Fastelovend – jede Stadt auf ihre Weise. Und zu der 
Nüsser Weise gehört der „Nüsser Ovend“ nun einmal dazu.

Übrigens: Auch von der Tanzgarde der Neusser Heimat-
freunde, den BKG Dancing Girls des TSV Norf, wissen wir, 
dass sie endlich wieder beim „Ovend“ tanzen wollen. Sie 
sagten uns kurz vor der Absage noch: „Wir sind bestens 
vorbereitet und freuen uns riesig auf jede einzelne Veran-
staltung, an der wir die Bühnen mit neuen Tänzen und auch 
neu dazu gewonnen Tänzerinnen rocken dürfen!“ Auf dem 
Hansefest 2021 haben wir euch noch zugeschaut, im Gare du 
Neuss hat es 2022 leider nicht geklappt, in 2023 sehen wir 
uns dann endlich wieder auf unserer Bühne!

Eines haben wir jedenfalls festgestellt: Als wir am eigent-
lichen Veranstaltungsdatum bei unserem Gastronom Vol-

ker – natürlich frisch getestet – unten im Gewölbekeller 
saßen und mit einem Tränchen im Auge anstießen, wurde 
uns klar, dass diese Zeit uns zusammengeschweißt hatte. 
Im normalen Trubel rund um die Organisation unseres ge-
liebten „Ovends“ geht das schon mal unter, da hat jeder 
seine Aufgabe, die Dinge werden „abgearbeitet“. In dieser 
Krisenzeit allerdings, da ist es anders. Da hat jeder seine ei-
gene Meinung, da wurde diskutiert, Risiko abgewogen, und 
am Ende gemeinsam im Team entschieden. Und übrigens: 
Genau wie unsere Tanzgarde ist auch der Elferrat während 
der Pandemie gewachsen! Mit Mario Loebelt haben wir ein 
neues Mitglied, welcher dann in 2023 mit uns auf der Bühne 
sitzen wird. Und dann stimmen wir am Ende gemeinsam 
das beim „Nüsser Ovend“ 1956 zum ersten Mal intonierte 
Neusser Heimatlied an, dessen jeckes Jubiläum von 66 Jah-
ren wir in 2022 verpasst haben!

wAGenBAu-
entdecKunGstour 

2022

Die zwölf glücklichen Gewinner:innen hatten am 
15. Oktober nicht nur die Chance sich einmal in 
Ruhe die Wagenbauhalle und alle der 29 Wagen 
anzusehen. Neben einer Rally, in der viele Fra-
gen beantwortet werden mussten, durften die 
Kids auch einmal einen Karnevalswagen von in-

„Endlich ist hier mal wieder was los!“, freute sich 
sichtlich Kalli Geißler über seine kleinen und 
großen Besucher in der Halle. Denn hier in der 
Wagenbauhalle des Karnevalsausschusses Neuss 
e.V. auf der Gutenbergstraße ist es sonst eher 
ruhig. Aber jetzt schallt hier Kinderlachen durch 
die Räumlichkeiten, in denen seit Juni 2019 die 
Karnevalswagen der Neusser Vereine stehen.

Schon zum zweiten Mal öffnete der Karnevals-
ausschuss seine Türen für Kinder, die einen 
kleinen Einblick in das Thema „Wagenbau“ er-
halten wollten. Daniela Beylschmidt, Schriftfüh-
rerin des KA und Initiatorin der Wagenbau-Ent-
deckungstour zeigte sich zufrieden: „Seit 2019 
hatten wir alle keinen Kappessonntagszug mehr 
– da blutet nicht nur das Herz der ‚professio-
nellen‘ Karnevalisten, sondern auch der großen 
und kleinen Jecken an der Straße! Alternativen 
mussten her, um die jecken Seelen zu beruhigen.“ 
2021 organisierte der KA einen Malwettbewerb, 
um den größten und schönsten Kappessonntags-
zug in digitaler Form zu gestalten. Einige Kinder 
gewannen dabei eine Tour durch die Wagenbau-
halle. „Und nachdem wir feststellen mussten, 
dass diese Tour sehr gut angenommen wurde, 
wollten wir sie unbedingt wiederholen! Daher 
rief der KA auch in diesem Jahr ein Gewinnspiel 
aus. Man musste uns nur eine Mail schicken mit 
dem Motto der Session 2022/2023 – und schon 
war man im Lostopf!“

Prinzessin Lea gibt den anderen Kindern was sie wollen - Kamelle!



nen bzw. oben betrachten. 
„Boah, ist das wackelig!“, 
hörte man Klara Nikolai 
vom Wagen der Edel-Re-
serve Rot-Gelb, die ihren 
Wagen freundlicherweise 
für Erkundungen zur Ver-
fügung gestellt haben. Aber 
auch ihre Mutter Christia-
ne war ziemlich erstaunt 
über die Toilettenanlage, 
die neben dem Eingang des 
Wagens zu finden ist: „Hier 
wurde ja tatsächlich an alles 
gedacht!“

Neben der Erkundung 
der Wagen und einer klei-
nen Diashow zum Thema 
„Wagenbau“, konnten die 
Teilnehmer:innen an Mal-
stationen im großen Stil 
ihre Kreativität ausleben – 
und dabei zeigte sich wahr-
scheinlich der ein oder 
andere zukünftige Wagen-
bauer. 

„Das ist dringend notwen-
dig“, so Winni Jasper, der 
stellvertretende Wagen-
bauleiter „Wie in allen 
Brauchtümern und Verei-
nen, lebt auch der Karneval 
vom Nachwuchs. Viele ha-
ben aus beruflichen Grün-
den nicht mehr die Zeit, 
um sich ehrenamtlich im 
Wagenbau zu engagieren.“ 
Und Kalli Geißler fügt hin-
zu: „Nirgendwo erfordert 
eine Disziplin so viele un-
terschiedliche Kompe-
tenzen, wie der Wagenbau: 
Ob ein innovativer Kopf für 
neue Ideen, kreative Hände 
für wunderschöne Malerar-
beiten oder ein geschickter 
Handwerker für die origi-
nelle Umsetzung – wir kön-
nen alle gebrauchen!“

Daniela Beylschmidt und 
ihr Team waren sich aber 
sicher, dass das absolute 
Highlight noch kommen 
sollte: „Zum Schluss darf 
noch jedes Kind einzeln 
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Vielleicht eine Idee für einen neuen Wagen

Kalli Geißler weiß viel zu berichten

Künstler am Werk



auf den Prinzenwagen, sich 
eine Prinzenkappe oder ein 
Diadem anziehen und für 
die anderen Kinder Kamelle 
werfen!“ Nach dieser An-
kündigung war dann doch 
kein Halten mehr. Neben 
fliegenden Kamellen konn-
te man viele strahlende 
Kinderaugen sehen. „Auch 
wenn es nur eine kleine 
Entschädigung für die aus-
gefallenen Kappessonntags-
umzüge ist, so hat es sich 
doch gelohnt heute so viel 
Freude in diese Gesichter 
zu zaubern!“, so Sabine 
Roeb, die Vizepräsidentin 
des KA, die für diese Ak-
tion gemeinsam mit ihrem 
Mann Marco die Kopfbede-
ckungen aus ihrem Prinzen-
jahr 2014/2015 zur Verfü-
gung stellte.

Kurz bevor dann alle Teilnehmer:innen mit vollen Tüten, 
dem ein oder anderen Bild und zufrieden die Halle ver-
ließen, brachte es Lea Breidenbach auf den Punkt: „Hier 
war es echt cool!“
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Volle Tüten und glückliche Gesichter bei der WET 2022

Jeck wie nie trotz Pandamie - viele glückliche Gesichter bei der WET 2022



Karnevalsausschuss Neuss e.V.
Christoph Kinold
Frankenstr. 60, 41462 Neuss
Tel.: 0174 6867316
info@ka-neuss.de
www.ka-neuss.de

N.K.G. Altstädter gegr. 2009 e.V.
Mark Könnecke
Bergheimer Str. 104, 41464 Neuss
Tel.: 0157 80677758
       02131 9393322
markkoennecke@t-online.de
www.nkg-altstaedter.de

NKG Blaue Funken e.V. 1954
Andreas Stuhlmüller
Breite Str. 43, 41460 Neuss
Tel.: 02131 6621916
vorstand@blaue-funken-neuss.de
www.blaue-funken-neuss.de

NKG Blau-Rot-Gold e.V. 1966
Stefanie Hermes
Eichendorffstr. 33, 41464 Neuss
Tel.: 0151 58748221
blaurotgold@web.de
www.nkg-blau-rot-gold-de

Edel-Reserve Rot-Gelb
Karl-Heinz Geißler
Breite Str. 40, 41460 Neuss
khgeissler@live.de

1. Kaarster Narrengarde
Blau-Gold 2000 e.V.
Brigitte Palmen
Ober´m Garten 13, 41564 Kaarst
Tel.: 0173 7067502
narrengarde@gmx.de
www.narrengardeblau-gold.de

NCC Fidelitas e.V. 1947
Sebastian Coenen
Freiheitstr. 9, 41462 Neuss
Tel.: 0175 4679187
info@nccfidelitas.de
www.nccfidelitas-de

Freundeskreis Neusser Karneval e.V.
Heidi Rüttgers
Finkenstr. 5, 41466 Neuss
Tel.: 0177 2487216
info@fnk-neuss.de
www.fnk-neuss.de

BKG 5 Aape Büttgen e.V.
Herbert Schmitz
Hermannistr 7, 41564 Kaarst
bkg_5_aape@yahoo.de
www.bkg-5aape-buettgen.de

GNKG Grün-Weiss-Gelb
gegr. 1950 e.V.
Alfred Heinrichs
Karolingerstr. 7, 41462 Neuss
samaro1@t-online.de

KG Hippelänger Jecke e.V.
Markus Hansen
Neu Werret 12, 41564 Kaarst
Tel.: 0170 9044327
www.hippelaenger-jecke.de

Kaasch op jöck e.V.
Helga Stommel
Heinrich-Lübke-Str. 3, 41564 Kaarst
Tel.: 0173 4954089
helgastommel@googlemail.com

Kleinenbroicher Karnevals-
Freunde e.V.
Sonja Kunz
Antoniusstr. 68, 41352 Korschenbroich
kkf-helau@web.de
www.kkf-helau.de

KG Müllekolk 1950 e.V.
Nicole Jokisch
Amselstraße 7, 41466 Neuss
n.jokisch@t-online.de
www.kg-muellekolk.de

KK Närrische Pudelbande
Ralf Dienel
Am Jröne Meerke 40, 41462 Neuss
Tel.: 0151 15147464
       02131 69135
ralf.dienel@rohr-clean.de

KG Närrischer Sprötz-Trupp
1884 e.V. Gustorf
Petra Weenen
Dreibergestr. 14, 41517 Grevenbroich
Tel.: 0172 26685
pweenen@t-online.de
www.sproetztrupp-gustorf.de

KG Narrenkappe Neuss 2003
Waltraud Kempis
Kanutenstr. 8, 41472 Neuss
Tel.: 02131 461031
       0173 5677186
fh.kempis@arcor.de

Neusser Karnevalsfreunde 2007
Anneliese Schmidt
Martinstr. 2b, 41472 Neuss
Tel.: 02131 1763216
       0151 55893830
rheingirl081@hotmail.de

Norfer Narren Club von 1995 e.V.
Ralf Schmitz
Grupellostr. 10, 41469 Neuss
Tel.: 02137 3107
ralfjohschmitz@t-online.de
www.norfernarrenclub.de

Novesien Club
Annelie Weber-Debre
Kamillianerstr. 19, 41464 Neuss
Tel.: 0173 9127339
martina.r.geissler@web.de

KG Nüsser Rode Husare von 1976
Wolfgang Deyke
Oststr. 27b, 41352 Korschenbroich
Tel.: 0173 5451272
post@nrh-neuss.de
www.rode-husare-neuss.de

Prinzenclub Neuss
Rolf Büschgens
Oberstr. 42, 41460 Neuss
prinzenclubsprecher@gmx.de

Stadt- und Prinzengarde
Neuss 1977 e.V.
Alexander Mehl
Oderstr. 17, 41363 Jüchen
alex_mehl@yahoo.de

Elferrat der Vereinigung der
Heimatfreunde Neuss e.V.
Jean Heidbüchel
Michaelstr. 67, 41460 Neuss
Tel.: 02131 1537661
elferrat@heimatfreunde-neuss.de
www.heimatfreunde-neuss.de

NKG Weisse Husare 2018
Thomas Schellhaus
Ricarda-Huch-Weg 4a, 41469 Neuss
Tel.: 0172 2389746
       02137 12842
nkg.weissehusare@gmail.com

die AnsPrechPArtner 
der GeseLLschAften:
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